



## GEMEINDEVERTRETUNG DER GEMEINDE KIEDRICH IM RHEINGAU

Drucksache Nr.: G 084  
Kiedrich, den 21.02.2022

### Vorlage des Gemeindevorstandes

**Betr.:** Breitbandversorgung Gemeinde Kiedrich  
Beitritt Gigabitregion FrankfurtRheinMain GmbH

**Beschluss:** Die Gemeindevertretung stimmt dem Beitritt zur Gigabitregion FrankfurtRheinMain GmbH zu.

### **Begründung:**

Die Gigabitregion FrankfurtRheinMain GmbH (Gigabitregion FRM GmbH) ist eine gemeinsame Gesellschaft des Regionalverbandes FrankfurtRheinMain und der Landkreise Bergstraße, Groß-Gerau, Hochtaunus, Main-Kinzig, Main-Taunus, Offenbach, Rheingau-Taunus und Wetterau sowie der Städte Offenbach und Wiesbaden.

Der Zusammenschluss umfasst insgesamt 138 Kommunen, zu denen auch die Gemeinde Kiedrich zählt. Erklärtes Ziel der Gigabitregion FRM ist es, den flächendeckenden Glasfaserausbau in der Region unter anderem durch eine Kooperation mit der Telekommunikationswirtschaft beschleunigt und kosteneffizient voranzutreiben.

Die Gigabitregion FRM GmbH hat daher nach der Durchführung eines Markterkundungsverfahrens Rahmenkooperationsvereinbarungen (RKV) mit den drei Unternehmen Deutsche GigaNetz GmbH, Deutsche Glasfaser Wholesale GmbH und Telekom Deutschland GmbH abgeschlossen. Durch den Abschluss dieser RKV werden die Kapazitäten der Unternehmen an die Region gebunden und gemeinsame Grundsätze für den Ausbau festgelegt. Im Gegenzug verpflichtet sich die Gigabitregion FRM, für die Unternehmen ein positives und sicheres Investitionsklima durch Unterstützungsleistungen zu schaffen, beispielsweise durch standardisierte Verfahren oder digitale und verkürzte Genehmigungsverfahren. Dies stellt für beide Seiten eine verlässliche Ausbauplanung sicher.

Die zur Umsetzung des Projekts gegründete Gigabitregion FRM GmbH ist offizieller Vertragspartner und zentraler Ansprechpartner für die Unternehmen und die beigetretenen Kommunen. Während der Ausbauaktivitäten ist die GmbH für das Prozess- und Projektmanagement sowie das Projekt-Monitoring verantwortlich, überwacht die Qualitätssicherung und moderiert in Konfliktfällen.

Für eine erfolgreiche Umsetzung des Projekts ist es nun wichtig, dass die Kommunen in der Gigabitregion FRM den ausgehandelten RKV beitreten, um gemeinsam als Region den flächendeckenden Glasfaserausbau voranzubringen. Hierzu ist auch die Gemeinde Kiedrich aufgerufen, sich der Gigabitregion FRM und den drei RKV anzuschließen.

Durch einen Beitritt wird den Kommunen der kooperative Ausbau mit den genannten Unternehmen unter den Rahmenbedingungen der RKV eröffnet sowie die Unterstützung der Gigabitregion FRM GmbH im Glasfaserausbau zugesichert. Durch den Beitritt selbst entstehen für die Kommune keine Pflichten. Dieser ist zudem mit keinerlei Kosten verbunden.

Gemäß Rücksprache mit Herrn Staab dem zuständigen Mitarbeiter im Kreishaus für die Kreisentwicklung und Wirtschaftsförderung wird der Beitritt der Gemeinde Kiedrich seitens der Kreisverwaltung des Rheingau-Taunus-Kreises ausdrücklich empfohlen.

Steinmacher  
Bürgermeister